### **GUERRA EN UCRANIA**

### Trump hablará con Putin y Zelensky en un nuevo intento de paz.

El presidente estadounidense anunciaba este fin de semana que hablará este lunes con Vladimir Putin y Volodymyr Zelensky para poner fin a la masacre entre ambos países, después de que el presidente ruso se saltara las conversaciones de paz que había iniciado con su homólogo ucraniano. <u>FINANCIAL TIMES</u>; <u>LE FIGARO</u>

### Europa se apresura a influir en Trump antes de la llamada a Putin.

Los líderes europeos hablaban ayer con Donald Trump antes de la llamada del presidente estadounidense con Vladimir Putin, en el inicio de lo que podría ser una semana crucial para las estancadas conversaciones de paz en Ucrania. Preocupados desde hace tiempo por la posibilidad de que el presidente estadounidense llegue a un acuerdo con el Kremlin que ignore los intereses de Ucrania, los líderes europeos se han apresurado a influir en la postura de Trump antes de las conversaciones. *FINANCIAL TIMES* 

# Trump se muestra optimista sobre el alto el fuego en Ucrania mientras Rusia desata un bombardeo de drones.

El presidente estadounidense se mostraba optimista el sábado al anunciar sus planes para su tercera llamada oficial con Putin este año, afirmando que posteriormente hablará con el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y con miembros de la OTAN. Por su parte, Rusia atacaba ayer a Ucrania con uno de sus mayores bombardeos con drones de la guerra, en una aparente demostración de fuerza solo un día antes de la esperada conversación de Donald Trump con Putin. El presidente de EEUU se enfrentará a un líder del Kremlin que persigue un doble objetivo: avanzar lentamente en las conversaciones de paz y, al mismo tiempo, presentarse como un presidente amante de la paz que podría ser un valioso socio comercial de EEUU. <u>THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

#### Zelensky se reúne con el Papa León XIV tras la misa inaugural.

El presidente ucraniano asistía ayer a la misa inaugural del Papa León XIV y se reunía posteriormente con el nuevo pontífice en privado, días después de que León XIV expresara su deseo personal de contribuir al fin de la guerra con Rusia y se ofreciera a organizar las conversaciones entre Ucrania y Rusia en el Vaticano, afirmando que haría todo lo posible para que la paz prevaleciera. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES* 

## Asimismo, J.D. Vance y Zelensky se reunieron en Roma.

Dos meses después de su altercado en el Despacho Oval, que dio la vuelta al mundo, los dos hombres volvían a reunirse ayer en Roma durante media hora para hablar sobre la situación en primera línea y la posibilidad de sanciones contra Rusia si no se obtienen resultados. *LE FIGARO* 

## Donald Trump está perdiendo la paciencia con Rusia, según el líder finlandés.

El presidente de Finlandia, Alexander Stubb, declaraba ayer que Donald Trump está perdiendo la paciencia con Vladimir Putin, tras una larga conversación con su homólogo estadounidense, y que la intransigencia de Putin podría allanar el camino para un paquete de sanciones "aplastantes". *THE GUARDIAN* 

## Por otro lado, Merz intenta calmar la disputa entre Meloni y Macron sobre Ucrania.

El canciller alemán, Friedrich Merz, intentaba este fin de semana enfriar una amarga disputa diplomática entre Roma y París por la exclusión de la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, de un grupo de líderes europeos que coordinan con la Casa Blanca sobre Ucrania. Las tensiones estallaron el pasado viernes cuando el presidente francés, Emmanuel Macron, acusó a Meloni de difundir "información falsa" sobre su no participación en un pequeño grupo de líderes europeos reunidos con el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y de tener una llamada conjunta con Donald Trump. *FINANCIAL TIMES* 

## Las tropas rusas están cansadas de la guerra, pero quieren conquistar más territorio de Ucrania.

Reportaje de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> que recoge el testimonio de varios soldados rusos que combaten o han combatido en Ucrania, los cuales expresaban su profundo escepticismo ante los esfuerzos diplomáticos que el viernes dieron lugar a las primeras conversaciones de paz directas en tres años, aunque fueron breves y dieron pocos resultados. Muchos soldados rusos afirman que considerarían un fracaso un alto el fuego en las líneas del frente actuales, lo que sugiere el descontento nacionalista al que podría enfrentarse el Kremlin si acepta un alto el fuego.

### Rusia refuerza sus bases cerca de la frontera con Finlandia.

Las fuerzas rusas han estado reforzando sus bases y construyendo infraestructura militar cerca de la frontera con Finlandia, según imágenes recientes de satélite, en acciones que podrían revelar su estrategia para lo que suceda después de la guerra en Ucrania. Las imágenes, confirmadas por fuentes oficiales de la OTAN, muestran hileras de nuevas tiendas de campaña; nuevos almacenes para vehículos militares; renovaciones en refugios para aviones de

combate; y una actividad constante de construcción en una base de helicópteros que había estado prácticamente sin uso y descuidada. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

Ucrania fabrica más armas que nunca, pero aún no puede luchar sola contra Rusia.

Reportaje de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre la gran producción de armas de la propia industria de defensa de Kiev, como su obús *Bohdana*, con la futura ayuda estadounidense en duda.

## "El plan de Putin para sobrevivir a Ucrania y EEUU"

Artículo de opinión de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre el plan de Putin, que disfruta de ser un líder en tiempos de guerra y está decidido a continuar el conflicto hasta que Ucrania se vea obligada a convertirse en un vecino "amistoso".

# "La URSS ocupó Europa del Este, llamándolo "liberación"; Rusia repite el crimen en Ucrania"

Artículo de opinión de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el regreso de Rusia como fuerza ocupante, librando la guerra exactamente como lo hicieron los soviéticos, y cuya agresión a gran escala ha cambiado el clima político mundial.

La opinión de The Guardian sobre las conversaciones entre Rusia y Ucrania: una actuación del presidente estadounidense.

Editorial de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la muestra de creciente destreza y coordinación entre Europa y Kiev ante una audiencia hostil como Donald Trump.

#### <u>ARMAMENTO Y DEFENSA</u>

#### <u>-EUROPA</u>

# Primera cumbre entre Reino Unido y la UE sobre defensa europea desde el Brexit.

Un acuerdo entre Londres y Bruselas se confirmaba esta mañana, antes de la primera cumbre bilateral entre Reino Unido y la UE desde el Brexit. Tras años de tensión, el gobierno británico busca un acercamiento económico para limitar los efectos negativos del Brexit. Asimismo, Keir Starmer también lograba la firma de un pacto de seguridad y defensa, demostrando el compromiso de Reino Unido, potencia nuclear, con la seguridad del Viejo Continente, en un momento en que el escudo protector estadounidense está seriamente en duda. LE MONDE; LE FIGARO

La UE pretende establecer una asociación en materia de defensa con Australia.

La UE ha manifestado su deseo de establecer una alianza de defensa con Australia, en un momento en que Europa pretende forjar una respuesta unida a la guerra en Ucrania y otras crisis globales. <u>LE FIGARO</u>

La guerra no desapareció en 1945; se adapta y evoluciona.

Artículo de <u>LE MONDE</u> sobre el papel fundamental que han desempeñado la diplomacia, las sanciones económicas y las instituciones internacionales en la gestión y resolución de conflictos, desde el fin de la Guerra Fría; sin embargo, a pesar de estos esfuerzos, la guerra persiste y está experimentando cambios significativos en sus formas y modalidades.

## -IRÁN NUCLEAR

Irán seguirá enriqueciendo uranio "con o sin acuerdo", según anuncia el ministro de exteriores iraní.

El jefe de la diplomacia iraní afirmaba ayer en su cuenta X que Irán seguirá enriqueciendo uranio "con o sin acuerdo" con las potencias mundiales, en un momento en que Teherán mantiene conversaciones con Washington y potencias europeas sobre el programa nuclear iraní. *LE FIGARO* 

#### **ORIENTE MEDIO:**

#### -ISRAEL - GAZA

El ejército israelí inicia nuevas y "extensas" operaciones terrestres en Gaza y afirma que el líder de Hamás atacado probablemente haya muerto.

El ejército israelí anunciaba ayer el inicio de una ofensiva a gran escala en Gaza, describiendo "extensas operaciones terrestres para tomar el "control operativo" de franjas del devastado territorio palestino, tras el segundo día de conversaciones indirectas de alto el fuego en Catar, que concluía sin ningún avance. Asimismo, un alto responsable israelí señalaba que el líder de Hamas, Mohammed Sinwar, habría muerto probablemente en el ataque lanzado la semana pasada contra él. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE

Benjamin Netanyahu anuncia que Israel tomará el control de todo el territorio de la franja de Gaza.

Tras anunciar una reanudación limitada de la ayuda humanitaria, Israel bombardeaba Gaza este lunes y tomará el control de todo el territorio de la Franja de Gaza, según declaraba el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. <u>LE FIGARO; FINANCIAL TIMES</u>

Israel es acusado de limpieza étnica tras más de 140 muertos en Gaza en 24 horas.

Fuentes sanitarias palestinas informaban este sábado que los ataques israelíes en Gaza habían dejado más de 300 muertos desde el jueves, en uno de los períodos más mortíferos de la guerra desde que se rompieron las negociaciones del alto el fuego en marzo, mientras el bloqueo total de Israel a la ayuda humanitaria ha generado temores de hambruna en el territorio palestino. <u>THE GUARDIAN</u>

Hamás quería frustrar el acuerdo entre Israel y Arabia Saudí con los ataques del 7 de octubre, según revelan documentos.

Los principales líderes del grupo islamista palestino Hamás lanzaron su ataque contra Israel el 7 de octubre de 2023 con el objetivo de frustrar las negociaciones de paz entre Israel y Arabia Saudí, según las actas de una reunión de alto nivel en Gaza, que el ejército israelí afirmó haber descubierto en un túnel subterráneo del enclave. El líder militante Yahya Sinwar temía que los avances en la paz condenaran a la ruina la causa palestina. *THE WALL STREET JOURNAL* 

### Los aliados de Israel se enfrentan al riesgo de complicidad

La renuencia de los estados occidentales a tomar medidas concretas contra el Estado judío, a pesar de la orden de la Corte Internacional de Justicia que reconoce el riesgo de genocidio en Gaza, los expone a ser procesados por violar sus obligaciones internacionales. <u>LE MONDE</u>

"Trump hace que los países del Golfo se sientan poderosos, pero la verdadera prueba es: ¿podrán detener la guerra de Israel?"

Artículo de opinión de <u>THE GUARDIAN</u> sobre la inútil deferencia del presidente estadounidense hacia sus aliados de Oriente Medio, si no pueden influir en lo que ocurre en su propio territorio.

### -SIRIA

Comisiones independientes investigarán a los desaparecidos y los crímenes cometidos bajo el régimen de Bashar al-Assad en Siria.

La presidencia siria anunciaba el pasado sábado la creación de dos comisiones nacionales para las personas desaparecidas y la justicia transicional, más de cinco meses después de la caída del régimen de Bashar al-Assad, acusado de innumerables abusos, y tras más de una década de guerra. <u>LE MONDE</u>

## SUR Y CENTRO DE ASIA: CONFLICTO INDIA-PAKISTÁN

Pakistán afirma que espera que la tregua se mantenga mientras la línea directa con la India permanece abierta.

El ejército pakistaní declaraba ayer que espera que se mantenga la frágil calma en la frontera con India, mientras altos oficiales de ambos países continúan comunicándose por línea directa tras cuatro días de ataques con misiles y bombardeos aéreos en la región. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

## **EUROPA: ELECCIONES RUMANÍA - POLONIA - PORTUGAL**

El centrista Nicuşor Dan derrota a su rival de extrema derecha en las elecciones presidenciales rumanas.

El alcalde centrista de Bucarest, Nicuşor Dan, se perfila como ganador de las cruciales elecciones presidenciales de Rumanía con el 99 % de los votos escrutados, según cifras oficiales que muestran la ventaja de ocho puntos del independiente pro-UE sobre su rival de extrema derecha, George Simion. <u>THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES; THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE; LE FIGARO</u>

En Polonia, el alcalde centrista de Varsovia lidera por poco en la primera vuelta de la carrera presidencial polaca.

El centrista pro europeo Rafał Trzaskowski y el historiador Karol Nawrocki, respaldados por la derecha populista, han conseguido cada uno alrededor del 30% de los votos en una reñida primera vuelta de las elecciones presidenciales de Polonia. La votación prepara el terreno para una segunda vuelta en dos semanas que obligará a los votantes a elegir entre visiones radicalmente diferentes sobre el futuro del país. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>FINANCIAL TIMES</u>; <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>; <u>LE MONDE</u>; <u>LE FIGARO</u>

Un partido de centroderecha gana las elecciones portuguesas mientras la extrema derecha logra avances récord.

La Alianza Democrática de centroderecha en el poder en Portugal ha ganado las terceras elecciones generales anticipadas del país en tres años, aunque una vez más se quedaba muy lejos de la mayoría, mientras los socialistas, con un rendimiento inferior, se vieron obligados a competir por el segundo puesto con el partido de ultraderecha Chega, que obtuvo un récord del 22% de los votos. <u>THE GUARDIAN</u>; LE MONDE; LE FIGARO